



SUMARIO

No. 2852
17/09/25

- 1.- LA GUERRA SUCIA
 - ¡ALTO A LA BARBARIE IMPERIALISTA CAPITANEADA POR LOS EE.UU.!
 - ¡FUERA LAS SUCIAS MANOS YANQUIS DE VENEZUELA!
- 2.- Extractos de Declaración del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (CERCI)
PROVOCACIONES, AMENAZAS Y ATAQUES DE EE.UU. SOBRE LATINOAMÉRICA
RESPONDER PONIENDO EN PIE EL FRENTE UNICO ANTIIMPERIALISTA EN NUESTROS PAISES
- 3.- OFENSIVA DEL SECTOR COOPERATIVO PRETENDE TOMAR EL CONTROL TOTAL DE LA ACTIVIDAD MINERA NACIONAL
- 4.- PROYECTO DE LEY DE DIFERIMIENTO DE CRÉDITO:
LOS BANQUEROS CHUPASANGRES NUNCA PIERDEN EN PLENA CRISIS, GANANCIAS RECORD DEL SECTOR FINANCIERO EN EL 2024
BAJA EL DÓLAR, PERO NO LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD
- 5.- Desde Santa Cruz
LOS LLAMADOS "CICLOS" POLÍTICOS SON PARTE DE LA INTERMINABLE DECADENCIA DE LA POLITIQUERÍA BURGUESA. (Resumen)
- 6.- BRIGADA SINDICAL REVOLUCIONARIA
HACIA EL XVIII CONGRESO ORDINARIO DE LA C.O.B.
EL FRACASO DE LAS POLÍTICAS DE LOS GOBIERNOS REFORMISTAS Y DERECHISTAS
- 7.- Hacia el XVIII Congreso Ordinario de la C.O.B.
Brigada Sindical Revolucionaria
PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS
- 8.- Notas laborales y sindicales:
 - CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE LA PAZ SE SUMA AL PEDIDO DE CAMBIO DE SEDE DEL XVIII CONGRESO DE LA COB.
 - MAGISTERIO URBANO DE CHUQUISACA SE SUMA AL PEDIDO DE QUE LA SEDE DEL CONGRESO DE LA COB SEA EN COCHABAMBA Y NO COBIJA.
 - MINEROS DE TUPIZA PIDEN QUE SE CAMBIEN LA SEDE DEL CONGRESO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, DENUNCIAN INTENTO DE PRORROGUISMO
- 9.- LA CASTA BUROCRÁTICA DISPUESTA A IMPONER SU CONGRESO CUPULAR EN COBIJA PARA READECUARSE AL NUEVO GOBIERNO Y SEGUIR VIVIENDO DEL SINDICALISMO A ESPALDAS DE LAS BASES
COB EMITE CONVOCATORIA PARA EL XVIII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO Y RATIFICA LA CIUDAD DE COBIJA COMO SEDE
- 10.- BUROCRACIA SINDICAL FABRIL EN CONGRESO ILEGAL DECIDE AMPLIAR LA GESTIÓN SINDICAL DE 2 A 3 AÑOS DE LA CONFEDERACIÓN Y FEDERACIONES FABRILES: UN PASO MÁS EN LA DESTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA SINDICAL
- 11.- De: Central de Noticias Obreras - Cochabamba
 - LOS CONFLICTOS LABORALES NO SE RESOLVERAN EN LA SEGUNDA VUELTA DE LAS ELECCIONES
 - MANIOBRA BUROCRÁTICA: LLEVAR EL CONGRESO DE LA COB A COBIJA BUSCA ANULAR LA PARTICIPACIÓN DE LAS BASES Y GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DE DIRIGENTES SERVILES A LA PATRONAL Y AL GOBIERNO DE TURNONOTICIAS SINDICALES
 - SINDICATOS MULTIINTERNACIONAL E INCERCO HOSTIGADOS POR EL ABOGADO MARCELO INCHAUSTI
- 12.- A 52 años del golpe fascista en Chile, transcribimos parte de un escrito de Guillermo Lora, publicado en "Masas" No 434, octubre 1973 (O.O.CC. tomo 29):
LA REVOLUCION EN EL MARCO DE LA LEY CONDUCE AL GOLPE MILITAR



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2852

17/09/25

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

LA GUERRA SUCIA

Entre las propuestas de Tuto Quiroga y Rodrigo Paz, no hay diferencias de fondo. Son esencialmente neoliberales, es decir, antiobreras, antipopulares, antinacionales, proimperialistas y abiertamente proyanquis.

La guerra electoral entre ambos no puede tener otro contenido que la llamada "guerra sucia" de la que ambos bandos se acusan mutuamente.

Y ¡vaya que hay material! para esa guerra.

Tuto y Rodrigo tienen una larga cola de paja, propicia para la "guerra sucia" que permite ventilar la suciedad de la politiquería de la que los dos están untados hasta el cuello.

¿Qué tiene de rescatable la guerra sucia? Que permite darnos cuenta de la basura por la que tenemos que ir a votar, no sólo por el contenido reaccionario de sus propuestas, sino también por la catadura moral de este par de pillos de cuello duro y corbata.

¡Viva el gobierno obrero-campesino y clases medias empobrecidas!

¡Convocamos al voto nulo o blanco!

¡Ni Tuto ni Paz!

¡Viva la revolución social!

¡ALTO A LA BARBARIE IMPERIALISTA CAPITANEADA POR LOS EE.UU.!

El imperialismo yanqui en su desesperación por mantener su condición de dominio hegemónico de la economía mundial, frente al surgimiento emergente de la competencia China y el bloque en formación de los BRICS, no tiene reparo alguno en empujar la guerra comercial hacia un conflicto bélico de características catastróficas para la humanidad.

Al brutal genocidio sionista israelí del pueblo palestino en Gaza que impulsa EE.UU. para imponer su dominio sobre el mundo árabe en Oriente Medio, ahora se añade el cerco militar a Venezuela que amenaza derivar en una invasión.

EE.UU. quiere imponer sus condiciones a todo el mundo, restablecer su poder hegemónico tratando de disciplinar a las semicolonias y también a países imperialistas.

¡FUERA LAS SUCIAS MANOS YANQUIS DE VENEZUELA!

RESPONDER PONIENDO EN PIE EL FRENTE UNICO ANTIIMPERIALISTA EN NUESTROS PAISES

La clase obrera unida y organizada, con su propia estrategia, sus propias organizaciones, con sus métodos de lucha y su programa debe acaudillar a la mayoría oprimida y derrotar la ofensiva imperialista junto a su cómplice: la burguesía vende-patria.

**CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO
(1935 - 2025) 90 Aniversario**

COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV. INTERNACIONAL (C.E.R.C.I.)

Extractos de Declaración del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional (CERCI)

PROVOCACIONES, AMENAZAS Y ATAQUES DE EE.UU. SOBRE LATINOAMÉRICA

RESPONDER PONIENDO EN PIE EL FRENTE UNICO ANTIIMPERIALISTA EN NUESTROS PAISES

Solo la clase obrera unida y organizada, con su propia estrategia, sus propias organizaciones, con sus métodos de lucha y su programa puede acaudillar a la mayoría oprimida y derrotar la ofensiva imperialista.

Es la expresión de su agresiva política internacional queriendo imponer las condiciones del comercio mundial por medio de la guerra comercial imponiendo elevadas tarifas (aranceles) a las importaciones, rompiendo todos los acuerdos de las últimas décadas. Y todo tipo de sanciones y presiones económicas para someter a la mayoría de los países inclusive hasta sus socios más cercanos. Su objetivo más importante es doblegar a China, cortar los suministros, su avance en el comercio mundial, sus rutas de abastecimiento y distribución. La agudización de estos conflictos potencia las tendencias bélicas, que las guerras se sigan extendiendo y profundizando. EEUU quiere recuperarse del retroceso de su economía, de su estancamiento, endeudamiento, déficits y parasitismo. Quiere imponer unilateralmente sus condiciones a todo el mundo, restablecer su poder hegemónico tratando de disciplinar a las semicolonias y también a países imperialistas. Prepara las condiciones para una guerra contra China.

El nuevo jefe del Comando Sur de EEUU Alvin Holsey dice buscar una alianza con todos los países para combatir el tráfico ilícito de drogas, armas, mercancías, fauna silvestre y personas, a la par que cuestiona la influencia China como una “amenaza para nuestros pueblos

El intervencionismo tiene historia, somos su “patio trasero”. Quieren volver a la doctrina Monroe que tiene 200 años, que consideraba a toda América como su territorio, rechazando la intervención de países europeos. No olvidamos su intervención detrás de los golpes militares, de las masacres de cientos de miles en el Continente. Son el principal bloqueo al desarrollo de las fuerzas productivas. Hoy rechaza abiertamente los negocios y acuerdos con China, sus inversiones, su avance en todos los países.

Por un lado quiere romper las relaciones con China que han crecido de forma extraordinaria en las últimas décadas en nuestro Continente y por otro asegurarse para sí mismo la provisión de materias primas, saqueando nuestros recursos. Ahora vienen con la bandera del narcotráfico y el terrorismo, metiéndonos de lleno en su guerra comercial.

La base de toda esta ofensiva comercial y militar es la crisis extraordinaria de EEUU, su estancamiento, sus déficits presupuestarios y comerciales, el endeudamiento más grande del mundo y sus intereses, no haber podido cerrar la crisis de 2008/9 cuyas consecuencias se hacen sentir fuertemente, la inflación. Los capitales están buscando las formas más parasitarias para sostener sus ganancias entre ellas el creciente armamentismo de las potencias, que se consumen una porción cada vez más grande sus presupuestos y en sí mismos son destrucción de fuerzas productivas. La inversión extranjera directa retrocede en todo el mundo. Los choques entre las potencias y dentro de EE.UU. expresan también esta fenomenal crisis.

Defender incondicionalmente a Venezuela, a Panamá, Groenlandia, Brasil. Es necesario rechazar y derrotar la ofensiva imperialista.

Las burguesías locales son incapaces de defender la soberanía de nuestros países, buscan acomodarse y negociar, cediendo al ataque. Fracciones poderosas de esas burguesías son partidarias de la subordinación total a la orientación de EEUU potenciando a las derechas. No importan las excusas que se utilicen, sea narcotráfico, terrorismo o corrupción. No hay independencia real de nuestros países.

La clase obrera y la mayoría oprimida deben reaccionar ante esta ofensiva imperialista con su programa, con sus propios métodos de lucha. Los sindicatos, movimientos, corrientes políticas que defienden la soberanía nacional deben responder a este ataque, convocando a reuniones y asambleas, estructurando en nuestros países un frente único antiimperialista. Es de fundamental importancia la unidad en nuestros países y responder de conjunto en toda Latinoamérica para frenar y derrotar esta ofensiva. Las masas luchan, responden a los ataques como pueden, con lo que tienen, pero tienen que desembarazarse de las direcciones traidoras, conciliadoras, que bloquean su intervención.

Debemos imponer el rechazo a las imposiciones norteamericanas; defender la soberanía de nuestros países, expropiación, nacionalización y estatización de las multinacionales, del capital financiero; imponer el control obrero de la producción; la defensa de los empleos, salarios, jubilaciones y derechos laborales; expropiación de los capitalistas que apoyan la ofensiva de Trump; la creación de tribunales populares para investigar, juzgar y castigar a las fuerzas políticas que sirven al imperialismo.

La clase obrera debe resolver su crisis de dirección revolucionaria, necesita poner en pie partidos marxleninistas trotskistas en todos los países como parte del Partido Mundial de la Revolución Socialista que debemos reconstruir, la IV Internacional. Llamamos a la vanguardia con conciencia de clase a sumarse a esta tarea histórica impostergable.

31 de agosto de 2025

OFENSIVA DEL SECTOR COOPERATIVO PRETENDE TOMAR EL CONTROL TOTAL DE LA ACTIVIDAD MINERA NACIONAL

INMEDIATA ESTATIZACIÓN DE LAS COOPERATIVAS MINERAS Y DEL ORO, REVIRTIENDO AL ESTADO SUS ÁREAS CONCESIONADAS Y CONTRATANDO A LOS TRABAJADORES. NACIONALIZACIÓN DE LAS GRANDES TRANSNACIONALES MINERAS, POTENCIANDO COMIBOL COMO ÚNICA CABEZA DE SECTOR CON INVERSIÓN ESTATAL MASIVA.

El sector minero asalariado se ha declarado en estado de movilización frente al avasallamiento, por parte del sector cooperativo, de áreas mineras en operación tanto estatales como privadas, como Andacaba, Reserva Tres Amigos, Colquiri, Amayapampa, denunciando que estas acciones ponen en serio riesgo la estabilidad laboral de miles de obreros.

En Bolivia, después de la nacionalización de la minería en 1952, aparecen las primeras cooperativas ante la creciente desocupación y la necesidad que tuvo COMIBOL de disminuir costos productivos comprando la producción de estas. En 1981 FENCOMIN agrupa 90 cooperativas. En el 2006, cuando se inician los gobiernos masistas, se tienen 911 cooperativas registradas. En el 2024, según la IPDRS, las cooperativas en Bolivia crecieron hasta 3.383. Bajo los gobiernos de Evo Morales y Arce Catacora se evidencia un crecimiento exponencial del sector. En la actualidad, son las cooperativas principalmente auríferas asociadas con capitales peruanos, brasileros, chinos y chilenos quienes controlan el 52 % de las exportaciones mineras del país, la minería privada transnacional el 41 %, y sólo 7% el sector estatal dependiente de la debilitada COMIBOL. Como se observa, las cooperativas han pasado a tener un peso significativo, en la actividad minera nacional.

Hoy en día, abandonando los principios constitutivos del cooperativismo de “ayuda mutua y solidaridad” y donde “el fin principal no es el lucro, sino la satisfacción de las necesidades de sus miembros”, las cooperativas han degenerado, convirtiéndose en empresas de los “socios”, convertidos en grandes propietarios privados que subcontratan a personal dependiente que trabaja a su servicio con diferentes modalidades de pago. Al interior de las cooperativas se puede ver una gran diferenciación clasista, por un lado, avezados cooperativistas que se han convertido en verdaderos patrones, y por el otro, la masiva mano de obra explotada. Nace un nuevo estrato social

propietario, quienes aprovechando la racha de buenos precios de los minerales y especialmente del oro, les permitió amasar fortunas. Definitivamente, los intereses económicos que se priorizan en su sector es el privado individual y no el social y colectivo. Así se explican los beligerantes movimientos de avasallamiento con pretensiones de controlar totalmente la actividad minera en el país.

El MAS con una política minera rentista protransnacional y procooperativista, creo la Ley Minera 535, elevando al sector cooperativo y privado al mismo nivel que la estatal. Tres actores mineros que en la práctica no pueden convivir pacífica ni armónicamente como plantea el indigenismo proburgués. En los hechos podemos ver cómo los cooperativistas angurrientos buscan apropiarse de las minas estatales y privadas, y las grandes empresas extranjeras se hacen de nuevos contratos y concesiones desplazando a la minería estatal de las áreas más ricas en mineral.

El nuevo gobierno que será de derecha, gane uno u otro, profundizará la política de entrega de nuestras riquezas mineras a la inversión privada extranjera. Pero también conciliará y favorecerá al sector cooperativo, manteniendo sus privilegios. El aporte de las cooperativas mineras al Estado es de apenas el 2,6%

Por muchas décadas Bolivia ha vivido de las exportaciones mineras en manos del Estado, la otrora poderosa COMIBOL se convirtió en el sostén económico del país. Al igual que hoy, son los excedentes producidos y aportados por las empresas estatales productivas (474 millones de Bs.), quienes financian el Bono Juancito Pinto como también pagan impuestos y regalías, por lo que debe ser el objetivo principal de la lucha recuperar todos los ingresos de la minería cooperativista, y pueda el Estado y el pueblo boliviano, beneficiarse de la explotación de los recursos naturales del país.

PROYECTO DE LEY DE DIFERIMIENTO DE CRÉDITO: LOS BANQUEROS CHUPASANGRES NUNCA PIERDEN EN PLENA CRISIS, GANANCIAS RECORD DEL SECTOR FINANCIERO EN EL 2024

Frente a la posible aprobación por el parlamento del proyecto de “Ley Excepcional de Suspensión Temporal de Embargos y Ejecución de Sentencias en Procesos Judiciales por Créditos de Vivienda de Interés Social y Diferimiento de Créditos para Vivienda de Interés Social y Créditos a Unidades Económicas de Tamaño Micro y Pequeño”, la burguesía bancaria pega un grito al cielo, advirtiendo que la medida afectaría la estabilidad del sistema financiero. MENTIRA. En estos últimos años, estos han ganado como nunca antes. La propia ASOBAN en su Memoria Anual 2024, reconoció que la banca boliviana obtuvo una utilidad histórica de \$us 389 millones, lo que representa un crecimiento del 28,6% respecto a 2023. “Este resultado supera con amplitud los registros de los últimos cinco años: 2023: \$us 295 millones, 2022: \$us 260 millones, 2021: \$us 264 millones, 2020: \$us 119 millones, 2019: \$us 304 millones. Además, el patrimonio de la banca ascendió a \$us 3.163 millones, con un crecimiento interanual del 9,7%”. Datos que demuestran que este sector está muy bien cebado.

Mucha grasa acumulada que le permitirá “resistir” el diferimiento, pero los miserables protestan porque no quieren perder un solo centavo si se aprueba la ley.

No perdamos de vista que el capital bancario se apropia del trabajo productivo realizado por millones de bolivianos, transfiriendo parte del plusvalor producido por los trabajadores al pago de intereses a favor de los bancos y financieras, obteniendo jugosas ganancias con créditos con altos intereses a pequeños productores, comerciantes y población en general. También, como denuncian los prestamistas, son los mismos bancos quienes se adjudican los remates, a precio de gallina muerta, de sus casas hipotecadas. Y para el colmo, en estos últimos años, los dólares que reciben del Banco Central de Bolivia al precio oficial, lo comercializan clandestinamente en el mercado paralelo doblándole el precio, siendo el pueblo quien termina pagando esa diferencia en los productos finales que compramos.

**NO SÓLO PODEMOS QUEDARNOS CON EL DIFERIMIENTO, SINO DEBEMOS ORIENTARNOS A LA
ESTATIZACIÓN DE TODA LA BANCA PRIVADA DEL PAÍS. QUE SEA EL ESTADO EL QUE CANALICE LOS
CRÉDITOS A BAJOS INTERESES, EN EL MARCO DE UN PLAN DE DESARROLLO DE LA ECONOMÍA.**

BAJA EL DÓLAR, PERO NO LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD

Es más, siguen subiendo. En esta semana el kilo gancho de carne vacuna trepo hasta 40 Bs., kilo de pollo a 23 bs. y litro de aceite a 18 bs. Si no es el dólar, entonces ¿por qué los precios se mantienen altos? Por una sola razón, por la angurria de ganancia de los empresarios agroindustriales y ganaderos que tienen el monopolio de la producción de alimentos, lo que les da la posibilidad de poner el precio que les antoje y de vender a contrabandistas y a quienes paguen mejor. ¿Qué es lo que nos espera para después de la segunda vuelta electoral? Los dos candidatos son de derecha y gobernarán preferencialmente

para los empresarios agroindustriales del oriente. Ambos prometen otorgar libertades irrestrictas a los empresarios para exportar la cantidad de alimentos que quieran. Tuto señalo que “está prohibido prohibir”, lo que evidencia que, con el próximo gobierno, los empresarios tendrán las manos libres para exportar desabasteciendo el mercado interno y por lo tanto provocar mayor escasez y subida de precios. También ambos coinciden en levantar de manera inmediata la subvención al diésel y de manera paulatina a la gasolina, lo que indudablemente impactará en el nivel de precios de los alimentos.

**CORRESPONDE ORIENTARSE A LA NACIONALIZACIÓN DE TODA LA TIERRA DE CULTIVO Y
PASTOREO Y LA INDUSTRIA DE ALIMENTOS DEL ORIENTE. IMPONER EL MONOPOLIO ESTATAL
DEL COMERCIO CON LOS PAÍSES VECINOS Y EL MUNDO**

Desde Santa Cruz

LOS LLAMADOS “CICLOS” POLÍTICOS SON PARTE DE LA INTERMINABLE DECADENCIA DE LA POLITIQUERÍA BURGUESA. (Resumen)

Actualmente, cuando se da el desmoronamiento del MAS, con el desastre electoral sufrido por factores como la ambición, la corrupción, el agotamiento político, se habla del fin de un ciclo; que se habría acabado el ciclo masista, el ciclo reformista burgués que para la derecha sería el socialismo, y ahora retorna el ciclo liberal, como que la historia de Bolivia estaría moviéndose por ciclos, alternándose uno a otro. Que el 52, cuando se vino abajo el elitista Estado feudal burgués opresor de indios, se habría inaugurado el ciclo nacionalista, el cual, con incidentes, como el golpe del 64, habría concluido el 85 con la aparición del neoliberalismo y éste habría terminado el 2006 con la instalación de Evo Morales en el gobierno del MAS. Ahora el nuevo ciclo que viene, a partir de noviembre próximo, será uno liberal que se presenta como un fenómeno natural y en consonancia con fenómenos parecidos del exterior.

El problema es más complejo. En Bolivia la Asamblea Popular del 71, dirigida por su Comando Político, bajo el direccionamiento de la tesis del 4to Congreso de la COB (tesis trotskista), planteó la necesidad de que Bolivia se enfile hacia el SOCIALISMO (propiedad social de los grandes medios de producción) para salir del atraso y pobreza en las que Bolivia patinó a lo largo de su historia. Pero que, con el sangriento golpe de Banzer (1971), propiciado por la CIA, que no iba a permitir semejante peligro, se habría perdido la posibilidad del Socialismo. En cambio, lo que en estos 54 años Bolivia vive es el agravamiento de su atraso y una cada vez mayor decadencia de la politiquería burguesa totalmente subordinada al imperialismo. Como no ha dado la revolución social, cada nuevo gobierno ha sido más decadente, trayendo el enfangamiento más profundo de Bolivia en el atraso. La izquierda quebrada abandonó el objetivo revolucionario y proclamó su apego a la democracia burguesa enmarcada en el capitalismo como forma de impedir las dictaduras. Ya no era el socialismo el objetivo sino la democracia como medio para espantar a las dictaduras. Cuando el gobierno militar o civil en el sistema capitalista es nomás la dictadura de la clase dominante por diferentes métodos. El discurso de la izquierda quebrada acabó monopolizado por sectores más derechistas y corruptos como la ADN. La UDP fue el fracaso más rotundo de esa izquierda. En

1985, la gente votó contra esa “izquierda” que trajo la hiperinflación. V. Paz y Banzer en el gobierno del “Acuerdo Patriótico” inauguraron una época de retroceso de las libertades y los derechos de los trabajadores, luego con Jaime Paz, y después con Goni. Los que debutaron como nacionalistas y estatistas, pasaron a liquidar el aparato del Estado con el argumento de que la corrupción era imparable y el Estado mal administrador. ¿Qué Estado? El burgués por supuesto, administrado por el propio MIR, MNR y ADN corruptos.

Tras de ese periodo de 20 años aparece como una esperanza Evo Morales con un planteamiento reformista burgués, su paso por el poder se agotó en los simbolismos pachamamistas para aplacar la rebelión social mientras se entregaba en brazos de las trasnacionales, al despilfarro y corrupción, con un patrimonialismo a fondo, resumido en la frase “nos toca”, o “es finalmente nuestro, podemos hacer lo que nos da la gana”. Eso no pudo durar, el malestar social cundió y acaba en el fracaso, en la crisis actual. Eso ha permitido que los neoliberales se limpien el traje y retornen proclamándose abierta y cínicamente de derecha, antiestatistas, y señalando al MAS como el partido del fracaso, perteneciente a la izquierda, al socialismo. El MAS ha sido una mentira oportunista, reformista, una organización contrarrevolucionaria, pachamamista y ecologista de papel, la nueva derecha, una expresión política antimarxista de corte postmodernista.

El “nuevo ciclo” liberal que se anuncia es casi seguro que traerá más desgracias para Bolivia, con Tuto o Rodrigo Paz. No es nuevo ciclo sino un paso más hacia la barbarie. Organizaciones políticas improvisadas, sin estructura, pero con lineamientos ideológicos antiobreros, anti-nacionales, proimperialistas, con acompañantes improvisados, “emprendedor tecnológicamente ubicado” y expolicia de “honestidad afamada”. Serán con seguridad vehículos de asalto de la cosa pública. Por ello urge el surgimiento de niveles de organización propios de las masas para combatir las medidas antipopulares que ya se anuncian. El sueño de un país nuevo, diferente, de justicia para los oprimidos, debe resurgir de la lucha y comprensión de las masas, que no están derrotadas, y buscan ese nuevo país que la derecha cada vez más degenerada no puede entregarles.

**BRIGADA SINDICAL REVOLUCIONARIA
HACIA EL XVIII CONGRESO ORDINARIO DE LA C.O.B.**

EL FRACASO DE LAS POLÍTICAS DE LOS GOBIERNOS REFORMISTAS Y DERECHISTAS

La crisis económica en América Latina y de manera concreta en Bolivia, es reflejo y parte de la crisis estructural del capitalismo mundial. Su solución pasa por sepultar el régimen internacional burgués y monopólico.

Todos los intentos de los gobiernos nacional-reformistas autodenominados como “Socialistas del Siglo XXI”, “bolivarianos”, “indigenistas” postmodernos, etc., han concluido sus períodos de gobierno sin resolver la intromisión y la tiranía de los capitales extranjeros (transnacionales) en nuestras economías, por el contrario, la presencia de estos se ha intensificado fundamentalmente en los sectores de hidrocarburos, minería y la agroindustria.

También fracasaron en el intento de lograr un desarrollo industrial manufacturero de la región que compita con los bloques económicos mundiales. Bajo la dirección de estos gobiernos reformistas, nuestra condición de países capitalistas atrasados de escaso desarrollo industrial no ha cambiado, seguimos siendo la América Latina proveedora de recursos naturales a bajo precio para que los países capitalistas desarrollados imperialistas las industrialicen. Han respetado, convivido y promovido a las grandes corporaciones en nuestros territorios.

Para ellos la burguesía y el imperialismo ya no son sus enemigos, sino se han convertido en sus nuevos aliados (“socios y no patrones” sostiene el MAS).

Está por demás señalar que la pobreza y miseria en el continente no ha desaparecido y que los niveles de educación y salud continúan siendo insuficientes y lamentables.

La crisis económica del sistema capitalista es estructural, lo que quiere decir que el sistema actual no puede impulsar un desarrollo integral de las fuerzas productivas encadenadas a los intereses de los grandes capitales imperialistas, que, en el afán de incrementar su tasa de ganancia, impulsan el desarrollo en un sector a costa de la paralización o destrucción de otro y en especial de la fuerza de trabajo, parte fundamental de las fuerzas productivas. Es esta crisis estructural con la que han chocado los gobiernos reformistas y los gobiernos derechistas salidos del fracaso de los primeros. Ninguno de ellos ha sido capaz de liberar las fuerzas productivas de sus ataduras a los intereses imperialistas, por el contrario, han aplicado medidas de ajuste económico para descargar la crisis sobre los trabajadores y dar toda clase de beneficios al gran capital nacional y extranjero. Tanto los gobiernos reformistas del mal llamado socialismo del siglo XXI como los gobiernos derechistas y ultraderechistas ahora llamados libertarios, como consecuencia de su sometimiento a los intereses de la burguesía nacional y del gran capital imperialista, son incapaces de frenar la crisis y el hundimiento del capitalismo en el abismo de la barbarie social.

No hay vías intermedias, y no hay soluciones reformistas, ni recetas falsas “libertarias” que funcionen frente a la debacle del capitalismo en decadencia. De lo que se trata no es de reformarlo o limar sus aristas, sino de sepultarlo, para de una vez por todas, acabar con la vieja sociedad burguesa que cobija la explotación del hombre por el hombre y el saqueo de las semicolonias en todos los rincones del mundo.

Hacia el XVIII Congreso Ordinario de la C.O.B.

Brigada Sindical Revolucionaria

PROCLAMAMOS LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL FRENTE A TODAS LAS EXPRESIONES POLÍTICAS BURGUESAS (derecha tradicional y masismo proburgués) Y SUS GOBIERNOS

Los trabajadores bolivianos combatimos el fenómeno perverso de la “estatización de los sindicatos” como viene ocurriendo en nuestras filas por más de una década. Los sindicatos no pueden convertirse en apéndices del aparato estatal, tampoco los dirigentes pueden fungir como funcionarios públicos de los ministerios gubernamentales, al extremo de vender el apoyo de sus bases y organizaciones a las políticas de tal o cual gobernante de turno.

Los principios del “sindicalismo revolucionario” (Independencia Sindical, Pluralismo Ideológico y Democracia Obrera), han sido sustituidos por una conducta de servilismo y sometimiento al enemigo de clase.

La Central Obrera Boliviana, la Federación de Mineros, son creación de la clase obrera como instrumentos de lucha por los intereses de los trabajadores frente al abuso de los empresarios y los gobiernos burgueses. Su misión principal es la defensa de la economía de los asalariados, de nuestras conquistas y derechos laborales frente a cualquier medida o política antiobrera venga de donde venga; y acaudillar la lucha por liberar a Bolivia de la opresión imperialista.

Para el movimiento obrero la vigencia de la Independencia Sindical en el funcionamiento de las organizaciones proletarias, es de vital importancia, pues permite y garantiza que los sindicatos puedan actuar libremente, sin ningún compromiso que ate sus manos

para luchar contra la explotación patronal privada o estatal burguesa. Significa pensar con cabeza propia de obrero, y no con la mentalidad de empresario, como acostumbran realizar en sus declaraciones públicas los dirigentes burocratizados que han traicionado a su clase.

Pero esta lucha independiente en el plano sindical no puede realizarse sino se proyecta a un nivel superior, cuando el instinto comunista de la clase obrera se expresa políticamente y de manera consciente (la clase consciente es la que sabe cómo es explotada y qué camino debe seguir para emanciparse) al punto de señalar con precisión sus intereses históricos de clase: su misión histórica de destruir a la sociedad capitalista basada en la explotación capitalista del hombre por el hombre y sentar las bases materiales de la futura sociedad socialista y comunista sin explotados ni explotadores, utilizando sus propios métodos de lucha cuya base es la acción directa de masas en sus múltiples formas, hasta llegar al proceso insurreccional.

Sólo podemos esperar que los dirigentes no se corrompan ni se vendan, si están formados en la ideología revolucionaria del proletariado.

Sólo si se han convertido en cuadros obreros altamente conscientes de su papel revolucionario en la vorágine de la lucha de clases.

Notas laborales y sindicales:**CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE LA PAZ SE SUMA AL PEDIDO DE CAMBIO DE SEDE DEL XVIII CONGRESO DE LA COB.**

La Paz, RENNO, 11/09/2025.- En una nota mandada por el Comité Ejecutivo de la Central Obrera Departamental La Paz a la Central Obrera Boliviana, con fecha de recepción del 10 de septiembre del 2025, el ente matriz de los trabajadores del departamento de La Paz pide que se cambie la sede del XVIII congreso

de la Central Obrera Boliviana, que se tiene que llevar a cabo del 06 al 10 de octubre y que en la convocatoria se especifica que será en la ciudad de Cobija. Con esta ya es otra organización afiliada a la COB que se une al pedido de cambio de sede, junto con la Federación de Mineros y la Confederación de Maestros Urbanos.

MAGISTERIO URBANO DE CHUQUISACA SE SUMA AL PEDIDO DE QUE LA SEDE DEL CONGRESO DE LA COB SEA EN COCHABAMBA Y NO COBIJA.

Sucre, RENNO, 09/09/2025.- En una conferencia de prensa realizada esta mañana, la Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca pidió que el XVIII Congreso de la Central Obrera Boliviana se haga en la ciudad de Cochabamba, adhiriéndose al pedido hecho por la Federación de Mineros y la Confederación de Maestros Urbanos. Señalan que la realización del congreso en un lugar tan lejano es una maniobra de Juan Carlos Huarachi y su entorno para evitar de que lleguen varios delegados y

por otra parte llevar gente pagada a favor de él y que buscará que de ahí surja una dirigencia igual a la que se tiene actualmente. Así mismo, señalan que el congreso debe buscar recuperar la independencia política y sindical, liberándose de esas capas burocráticas que vendieron a la COB al mejor postor, para que de una vez, sean las bases las que recuperen a su máximo entre matriz y éste luche por los trabajadores sin venderse a próximo gobierno de turno.

MINEROS DE TUPIZA PIDEN QUE SE CAMBIEN LA SEDE DEL CONGRESO DE LA CENTRAL OBRERA BOLIVIANA, DENUNCIAN INTENTO DE PRORROGUISMO

Tupiza, RENNO, 09/09/2025.- El Ejecutivo de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, Regional Tupiza, Reynaldo Fredy Cari Ponce, en una entrevista brindada al medio de comunicación F13- Tupiza, se refirió al XVIII Congreso de la Central Obrera Boliviana que, según la convocatoria emitida oficialmente, será entre el 06 y 10 de octubre en la ciudad de Cobija - Pando. En esta el compañero Cari indica que la realización del congreso en este lugar sería una estrategia de "prorroguismo" de Juan Carlos Huarachi. "Huarachi ya no nos representa en la actualidad. Su actitud por eso ha sido reprochada, ustedes conocen, incluso

en el Congreso 33 de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia se mencionó que el compañero tiene que dar un paso al costado", afirmó. Señala que ya se analizó esta situación con las bases y surgen varias opciones de lugares donde pueden llegar los delegados y así escoger al mejor elemento para ponerse a la cabeza de los trabajadores del país. Para el compañero la insistencia en realizar el congreso en Cobija responde a intereses particulares ya que muchos delegados no podrán llegar allá. "Hay algo por detrás que nuestro compañero está pudiendo amarrar sobre estas situaciones.", declaró.

LA CASTA BUROCRÁTICA DISPUESTA A IMPONER SU CONGRESO CUPULAR EN COBIJA PARA READECUARSE AL NUEVO GOBIERNO Y SEGUIR VIVIENDO DEL SINDICALISMO A ESPALDAS DE LAS BASES

Haciendo oídos sordos a los pronunciamientos pidiendo el cambio de sede del congreso, Huarachi y su pandilla ratifican Cobija como sede.

COB EMITE CONVOCATORIA PARA EL XVIII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO Y RATIFICA LA CIUDAD DE COBIJA COMO SEDE

La Paz, 02 de septiembre 2025 RENNO.
- En la víspera, el Comité Ejecutivo Nacional de la Central Obrera Boliviana (C.E.N. – C.O.B.) ha emitido la Convocatoria para el XVIII Congreso Nacional Ordinario del ente matriz de los trabajadores bolivianos. Ha ratificado su realización la ciudad de Cobija – Pando a partir del 06 al 10 de octubre del año en curso.

Cabe señalar que tanto la F.S.T.M.B. como la C.G.T.E.U.B. y otras federaciones y confederaciones solicitaron de manera formal el cambio de sede para la ciudad de Cochabamba debido a su ubicación geográfica cercana a todas las regiones del país, además por la necesidad manifiesta de contar con la mayor participación de los trabajadores del país debido a la falta de recursos económicos para garantizar la presencia de afiliados de organizaciones pequeñas.

El magno evento sindical tan esperado desde hace siete años atraviesa una coyuntura en la que la C.O.B., máxima organización sindical de los trabajadores, es quizá la mas cuestionada y criticada por propios y extraños en toda la historia desde su creación en abril de 1952; debido en gran parte al cuestionado papel prorroguista - conciliador con los intereses de los trabajadores y los gobiernos de turno que ha jugado con el actual secretario ejecutivo Juan Carlos Huarachi a la cabeza, cuya silbatina generalizada en el Congreso de la F.S.T.M.B. en la localidad de Tupiza manifestó el descontento y desacuerdo con su dirección.

Los trabajadores afiliados a la histórica, gloriosa Central Obrera Boliviana esperan en este congreso, renovar la totalidad de los miembros que componen el actual Comité Ejecutivo Nacional. Esperan también, que la nueva dirección: escuche, atienda y de lineamiento sindical desde las bases, no sólo ante la crisis económica actual sino también orientación política con independencia de clase.

En el reciente XXXIII Congreso Nacional Minero, los trabajadores del subsuelo asalariado han reclamado para si la independencia sindical y política de los trabajadores y recuperar la esencia revolucionaria que antaño ha caracterizado y marcado a la columna vertebral de la C.O.B. De la misma manera, organizaciones de trabajadores de la educación y otros sectores como el magisterio urbano han reivindicado la necesidad de marchar con orientación propia bajo las tesis políticas de la C.O.B. de mayo de 1971 y la famosa Tesis de Pulacayo.

De acuerdo a la referida convocatoria, el evento aglutinará a cerca de 679 delegados provenientes en representación de 87 organizaciones sindicales entre Federaciones, Confederaciones, CODEs. Se espera además la asistencia de trabajadores, miembros de la prensa e invitados fraternos nacionales y otros de organizaciones de los países amigos y vecinos que seguramente serán participes del magno evento que se realizará en el Coliseo Cerrado Departamental “Profesor Alfredo Huary Gonzales” de la capital pandina.

BUROCRACIA SINDICAL FABRIL EN CONGRESO ILEGAL DECIDE AMPLIAR LA GESTIÓN SINDICAL DE 2 A 3 AÑOS DE LA CONFEDERACIÓN Y FEDERACIONES FABRILES: UN PASO MÁS EN LA DESTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA SINDICAL

El 9 y 10 de septiembre, la Confederación de Fabriles de Bolivia convocó en Cochabamba a un ampliado nacional para debatir la coyuntura del país, la representación en el Congreso de la Central Obrera Boliviana y un supuesto proyecto de modificación de estatutos.

Sin embargo, por maniobra de la alta cúpula burocracia sindical fabril lo que debía ser solo un ampliado terminó convirtiéndose “mágicamente” en un congreso orgánico sin la participación de los sindicatos de base ni la preparación necesaria, para imponer la modificación a los estatutos y ampliar la gestión sindical de 2 a 3 años.

Esto está totalmente fuera de la normativa orgánica y estatutaria, puesto que es sabido que para cambiar los estatutos debe convocarse a un congreso orgánico, con participación de la mayor cantidad posible de sindicatos y trabajadores de base. Allí se deben conocer y debatir previamente los proyectos de modificación. Pero esta vez no fue así: se impuso un cambio de manera arbitraria, vulnerando la democracia sindical y los estatutos de la Confederación de Fabriles.

La ampliación de las gestiones de los comités ejecutivos de la Confederación y de las federaciones fabriles no responde a un interés colectivo, sino a intereses politiqueros de grupos y camarillas burocráticas que buscan quedarse más tiempo en los cargos bajo el pretexto de que es para dar continuidad a los pliegos y trámites sindicales, pero eso puede hacerlo un nuevo directorio.

El cambio de 2 a 3 años solo fortalece las tendencias burocráticas de alejamiento del control de las bases. Las elecciones sindicales son un mecanismo de control democrático, y al alargarlas en 3 años se avanza en la destrucción de la democracia sindical y la vulneración del derecho soberano de las bases a elegir libremente a sus dirigentes.

Los trabajadores fabriles de base deben rechazar esta modificación arbitraria impuesta entre gallos y medianoche, corresponde exigir un verdadero Congreso Orgánico que elabore una convocatoria anticipada a su realización para que cada sindicato en asambleas discutan el proyecto de modificación, elaboren propuestas y elijan a los delegados de base a asistir. Solo así se garantizará una amplia democracia y discusión. Entre las propuestas principales:

1. Mantener los 2 años de gestión.
2. Para garantizar la participación de las bases en la toma de decisiones se debe plantear incorporar en los estatutos fabriles la asamblea departamental fabril como máxima instancia de decisión, pasando por encima de los ampliados departamentales y conferencias, donde solo asisten dirigentes, muchos de los cuales están entregados a la patronal y el gobierno.
3. Incorporar la revocatoria de mandato, que pueda aplicarse con mayoría absoluta en asambleas de fábrica, asambleas departamentales y congresos nacionales.

Hay que tomar la experiencia de Cochabamba, donde se revocó en ampliado departamental a un directorio por no defender los intereses de los trabajadores y eligió un comité transitorio y electoral para renovar la dirigencia sindical.

Cochabamba 11 de septiembre de 2025



CENTRAL DE NOTICIAS OBRERAS COCHABAMBA



www.facebook.com/Central-de-noticias-Obreras-Cochabamba

Precio: Aporte Voluntario

LOS CONFLICTOS LABORALES NO SE RESOLVERAN EN LA SEGUNDA VUELTA DE LAS ELECCIONES

La segunda vuelta, donde se disputan la presidencia el capitán Lara y Jorge “Tuto” Quiroga, para los trabajadores es lo mismo, gane quien gane. Los despidos injustificados, falta de pago puntual de salarios, recorte de derechos laborales y el saqueo de abogados que cobran honorarios abusivos, como en los casos de IMBA y Sendtex— no se resolverán en las urnas.

Si bien Lara y Rodrigo Paz intentan mostrarse más populistas, cercanos al pueblo humilde, y Tuto Quiroga representa la vieja derecha rancia y racista, cualquiera de los dos aplicará un mismo paquete neoliberal. La crisis económica los obligará a levantar la subvención a los hidrocarburos, lo que traerá consigo un mayor incremento de los precios de la canasta familiar, mayores beneficios a los empresarios, libre exportación para los terratenientes y agroindustriales, y flexibilización de las condiciones laborales.

Con la experiencia con el MAS, que prometió sacar al país del atraso por ser un gobierno del pueblo e indígena y no cumplió, ya no existe la ilusión de que, con un presidente con un discurso “populista” (Lara), se pueda resolver la crisis y los conflictos laborales. Por eso hoy urge reafirmar y fortalecer la independencia política de las organizaciones sindicales para que sean los trabajadores y obreros quienes resuelvan sus conflictos a través de la acción directa.

Es tarea de la clase obrera retomar su experiencia histórica y su tradición revolucionaria de la tesis de pulacayo, levantar un programa propio frente a la crisis y plantear una salida desde la óptica de los trabajadores para que sean los empresarios quienes paguen la crisis y no el pueblo explotado.

MANIOBRA BUROCRÁTICA: LLEVAR EL CONGRESO DE LA COB A COBIJA BUSCA ANULAR LA PARTICIPACIÓN DE LAS BASES Y GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DE DIRIGENTES SERVILES A LA PATRONAL Y AL GOBIERNO DE TURNO

El Congreso Ordinario de la COB, cuyo objetivo debería ser la elección del nuevo comité ejecutivo y la definición de los lineamientos políticos y sindicales que orienten la lucha de los trabajadores del país, ha sido manipulado desde su convocatoria.

De manera maniobrera, se determinó que la sede sea la ciudad de Cobija, donde llegar cuesta alrededor de 1.300 bolivianos en avión, sin contar hospedaje ni alimentación. Esta es una práctica típica de la burocracia de la COB, utilizada para impedir la participación de la mayoría de dirigentes y bases, evitando cuestionamientos a sus informes y garantizando la continuidad de dirigentes serviles a la patronal y al gobierno de turno, como Juan Carlos Huarachi.

Varias organizaciones, como la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, la Confederación de Maestros y la Federación de Jubilados, han exigido que la sede del congreso se traslade a una ciudad más accesible. Sin embargo, hasta ahora ni la COB ni su Comisión de Poderes han respondido. Existe un profundo malestar en las bases frente a esta maniobra, lo que incrementa el desgaste de Huarachi, ya ampliamente cuestionado por su papel nefasto y antiobrero al venderse no solo al gobierno de Evo Morales y Luis Arce, sino también al de Jeanine Áñez.

En un contexto de crisis económica cada vez más aguda, con escasez de combustible, alza del dólar y encarecimiento del costo de vida, resulta indispensable recuperar la COB con independencia política y sindical, lejos de cualquier gobierno neoliberal o de la patronal. Es urgente unificar las luchas de los distintos sectores con un pliego único y superar el legalismo estéril, retomando los métodos de la clase obrera: la movilización y la acción directa. Solo así se podrá enfrentar los despidos, la reducción de salarios y bonos, el abuso patronal y todo el paquetazo neoliberal que se viene.

NOTICIAS SINDICALES

El Sindicato Multiinternacional denunció que el abogado Marcelo Inchausti se ha constituido en representante legal de la empresa, actuando abiertamente a favor de la patronal. Su objetivo es interponer un Amparo Constitucional contra el Ministerio de Trabajo, buscando revertir resoluciones emitidas en favor de los trabajadores luego del paro realizado en enero de 2024 por el incumplimiento en el pago de salarios.

También en el Sindicato Incerco, Inchausti señala que los exdirigentes que retornaron a sus fuentes laborales tras haber cumplido comisiones sindicales habrían “abandonado” sus puestos de trabajo. Sin embargo, esta acusación es totalmente falsa: el Ministerio de Trabajo ha reconocido la reincorporación de los dirigentes, estableciendo que se trató de un despido injustificado.

Estas acciones coordinadas entre las patronales de Multiinternacional e Incerco, con el asesoramiento de Marcelo Inchausti, buscan estrangular, debilitar y aniquilar a los sindicatos, utilizando el despido de dirigentes como arma de amedrentamiento. Pese a ello, los sindicatos se mantienen firmes, organizados y en pie de lucha, dispuestos a defender su derecho a la estabilidad laboral y a la libre organización sindical.

Chile:**A 52 años del golpe fascista en Chile, transcribimos parte de un escrito de Guillermo Lora, publicado en "Masas" N0434, octubre 1973 (OCC tomo 29):**

LA REVOLUCION EN EL MARCO DE LA LEY CONDUCE AL GOLPE MILITAR

“Nos duele el derrocamiento del gobierno de la UP y la trágica desaparición del socialista Allende, esto porque en un país latinoamericano ha triunfado un golpe gorila y contra-revolucionario, lo que importa un revés para el movimiento revolucionario chileno, latinoamericano y mundial. Tenemos plena conciencia que la derrota en Chile repercutirá en nuestro país dando mayores ínfulas a los gorilas criollos. Ya en 1891, Balmaceda se suicidó como postrer e inútil protesta contra un golpe reaccionario.

“Hemos sostenido invariablemente que la vía chilena no podía conducir más que a la victoria de la contra-revolución, salvo el caso de que se hubiera dado el sorprendente fenómeno de la aparición de una dirección proletaria capaz de conducir a los explotados más allá de los límites estrechos impuestos por esa variante de frente popular que se llama Unidad Popular, de la poltronería y conservadurismo del Partido Comunista y la heterogeneidad y centrismo del Partido Socialista. Nuestro análisis y nuestras advertencias han sido confirmadas, desgraciadamente, de manera por demás trágica.

“Cuando Allende ganaba los votos de la Democracia Cristiana, dirección lúcida de la reacción chilena, a condición de respetar la legalidad, la Constitución hecha por la burguesía, la integridad del ejército, de la enseñanza, es decir, del aparato estatal burgués, estaba cavando su propia tumba y otorgando una victoria anticipada a la contra-revolución. A esta capitulación se llamó la vía chilena: realizar la revolución dentro de la ley burguesa y manteniendo intocado el aparato estatal de la derecha. Chile ha vivido horas dramáticas protagonizadas por un gobierno "revolucionario y socialista" impotente frente al parlamento, a la Contraloría y otros puntos claves manejados arteramente por la derecha. Hemos visto a los "socialistas" chilenos debatirse maniatados ante un colosal aparato publicitario debidamente aceitado por la derecha económicamente poderosa y por los dólares norteamericanos.

“La revolución chilena sólo podía ser salvada si se lograba movilizar profundamente a las masas explotadas y para esto hacía falta un partido revolucionario y no esa cueva de derechistas timoratos que es el Partido comunista Chileno. Eso es lo que no quiso ni pudo hacer Allende, que en los últimos tiempos, pese a su militancia socialista, aparecía como cabeza de puente del stalinismo en el seno de su propio partido. El PCCH podía consentir en todo menos en llevar a la clase obrera a la revolución que abriese la perspectiva socialista. Su grito de guerra ha sido y es "hacia el socialismo con ayuda de la ley burguesa". El stalinismo y Allende desarrollaron y agotaron la táctica de lograr amplio entendimiento con la burguesía representada por la Democracia Cristiana (que mantiene el control de las dos cámaras legislativas). Cuando surgieron dificultades por obra de la derecha Allende y el Partido Comunista recurrían a la clase obrera para pedirles pronunciamientos, pero no la convocaban para que barriese del escenario a la burguesía y a los agentes del imperialismo. Se contentaban con denunciar pero no actuaban contra el basamento económico de los enemigos de Chile y de su revolución. En todo momento prefirieron abandonarse en brazos del ejército (de fuertes tradiciones constitucionales, pero que se olvida de la Constitución cuando su clase está en grave riesgo). Convirtiéndolo paulatinamente en árbitro de la situación política. Un ejército todopoderoso, sin el necesario contrapeso de una clase obrera organizada, movilizada y armada para imponer su voluntad (esta voluntad temían mortalmente Allende y el Partido Comunista, no en vano el primero declaró en los primeros días de su gobierno que su misión era evitar la dictadura del proletariado), tenía en sus manos la posibilidad de "destruir" al Presidente de la República cuando lo creyese conveniente y cuando se lograra unidad de acción en ese sentido.

“La lección es clara: el reformismo, pacifismo y colaboracionismo clasista frentepopulista del stalinismo ha conducido directamente a la derrota de la revolución. Si Allende ha podido mantenerse tanto tiempo en el poder ha sido gracias al leal y sacrificado apoyo de la clase obrera, que por momentos creyó que el gobierno de la Unidad Popular era su propio gobierno.”